

Martes 03 de marzo del 2009

[Volver](#)

SANTIAGO

CRÓNICA

Santiago y Tanabe promocionarán a la vez sus caminos de peregrinaje

| Realizaron un acto conjunto en Madrid

Alejandro Posilio | **La Voz** | 30/10/2008

Con motivo del décimo aniversario del hermanamiento de las dos únicas vías de peregrinación declaradas Patrimonio de la Humanidad, el Camino de Santiago y la ruta de Kumano (Japón), ambas se unen ahora para promocionarse de forma conjunta.

Con este motivo, los concejales de Turismo de las ciudades más emblemáticas de ambas rutas, Xosé Manuel Iglesias, por Santiago, y Noriko Tada, por Tanabe, firmaron ayer un protocolo de intenciones, en la Casa de Galicia de Madrid, para promocionar conjuntamente su turismo y profundizar en las relaciones entre ambas regiones.

El objetivo es compartir material promocional, exhibiciones fotográficas y la creación de una página web conjunta. El acuerdo establece que las web oficiales de Santiago y Tanabe contarán con enlaces recíprocos para promocionarse turísticamente de forma conjunta. Es más, los folletos de promoción que publiquen cada ciudad se editarán en ambos idiomas, además de en inglés.



Asimismo, colaborarán para promocionar ambas rutas y ciudades, además de llevar a cabo diferentes acciones y proyectos conjuntos. Entre estos, destaca la exposición que se llevará a cabo en el museo nipón de Mitsuo Aida sobre las experiencias que vivieron dos fotógrafos, el gallego Luis Alfonso Ocaña y el nipón Tomohiro Muda, en los recorridos que realizaron el español en el de Kumano y el oriental en el de Santiago. En concreto, se han seleccionado 60 imágenes de ambos profesionales, que se exhibirán en el país del sol naciente del 16 de diciembre al 15 de marzo.

Cosas en común

Iglesias resaltó ayer, en el acto celebrado en Madrid, que tanto Tanabe como Santiago comparten «el privilegio de ser el punto y final de dos rutas declaradas Patrimonio de la Humanidad por la Unesco». También explicó que, a pesar de la distancia geográfica que separa las dos rutas, tienen en común múltiples características, entre ellas que se originaron en el siglo X y que por ellas han caminado y caminan millones de peregrinos.

Durante el acto se hicieron presentaciones visuales de las rutas de peregrinación, que fueron comentadas posteriormente por los representantes de ambas delegaciones, ataviados con trajes típicos locales. Todos coincidieron en destacar la variedad paisajística, que se mostraron dispuestos «a preservar y conservar», así como a «mantener la tradición de cada sitio».

El edil gallego mostró cierto énfasis en señalar que son dos vías que han adquirido «gran importancia cultural y económica», de ahí que haya que «hacer más visibles las dos rutas históricas». Por su parte, Tada resaltó que las culturas gallegas y japonesas tienen muchas cosas en común, por ejemplo, «su espiritualidad».

El Camino de Kumano, junto con Koyasan, Yoshino y Omine, fueron declarados Patrimonio de la Humanidad en el 2004, por ser los lugares sagrados y las rutas de peregrinación en las cordilleras de la montaña de Kii. En la cultura nipona, Kumano es una tierra sagrada, a la que se llega tras atravesar cadenas de escarpadas montañas. Con el paso del tiempo se propagó la creencia de que al ir a esta región se podía encontrar a los espíritus de los muertos, cuentan los promotores de la iniciativa.



R.M. de A Coruña: tomo 2438 del Archivo, Sección General, folio 114 vto., hoja C-2141. CIF: A-15000649.